

Fecha: 15-06-2025
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A
 Tipo: Noticia general
 Título: Un viaje memorable con mi papá

Pág.: 8
 Cm2: 1.424,3

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

En el Día del Padre:
Un viaje memorable con mi papá

YASNA KELLY CORTÉS

Muchos pueden ser los viajes que se realizan con los seres queridos y en este Día del Padre, diez hijos recuerdan los que vivieron junto a sus papás. Algunos son de la infancia, otros de la vida adulta. Con un poco de humor y otros más espontáneos. Lo que sí, todos tienen en común haber estado en un destino distinto al del día a día con sus padres.

De esta manera, las dos hijas del ex-presidente Sebastián Piñera recuperan

dos experiencias con el exmandatario e Iris Boeninger nos habla de su padre en Buenos Aires. También hay historias de viajes que se realizan de allí a casa. Camilo Morel, con quien a los 13 años hizo un viaje muy especial; la de los momentos en París y Pamplona del hijo del escritor Jorge Edwards, quién lleva el mismo nombre; las vacaciones soñadas de la familia de Antonio Vodanovic que tuvieron en Punta Cana, y hasta un encuentro fortuito entre el exministro Mac-Auliffe y Lukic, con su papá en Hong Kong. Catalina Fillol y la influencer y cocinera Valentina MacAuliffe, en tanto, relatan sus vivencias en Wimbledon y Egipto, respectivamente.



ANDRÓNICO Y MAXIMILIANO LUKSIC – ENCUENTRO EN HONG KONG



Max Lukic, alcalde de Huechuraba, contó que la foto de la izquierda se la regaló su papá de su padre lo fue a visitar a Hong Kong, en 2014, en los años en que trabajaba para el grupo hotelero Shangri-La. "Él había ido por un viaje de trabajo. Recuerdo que lo acompañé y pasamos una infinidad de horas juntos, charlando sobre diferentes temas. Fue un viaje más del trabajo, compartimos juntos al otro lado del mundo. Y sentí que estaba feliz y orgulloso de que me estaba bien en el país que había empredido". La perseverancia que ha tenido y los valores que, con sus actos, me sigue inspirando. Mi papá es un hombre muy cercano, a la familia, y a todos quienes han trabajado con él. Creo que su cercanía y empatía son algunas de las características que heredé y que intento replicar día a día, más ahora que me encuentro en este maravilloso desafío de ser alcalde de Huechuraba", expresó.

JORGE EDWARDS (1931-2023) Y SU HIJO JORGE – EN PARÍS Y UNA HISTORIA CON VARGAS LLOSA EN PAMPLONA



Jorge Edwards Fernández de Castro recuerda a su padre, el escritor Jorge Edwards, en la capital francesa cuando él era un niño de 12 años. Su papá era el encargado de Negocios de la Embajada de Chile en París, mientras que Pablo Neruda era el embajador. De ese tiempo no tiene fotos justos a su padre, ya que él, adolescente, era quien las hacía con una cámara polaroid. Así hay imágenes de su papá en la cocina, en la embajada, en las aulas de París (como la de arriba a la derecha) o en las terrazas de los restaurantes, entre otros. Para esta ocasión, solo obtuvo memoria que su hermano aclaró que un viaje con su papá y Mario Vargas Llosa a la Fiesta de San Fermín en Pamplona. Primeros alegaron en el departamento en Madrid de quien se convertiría en Nobel de Literatura y al final viajaron a Pamplona, donde "aparte de ver mucha gente borrrachos durmiendo en la plaza, al día siguiente vimos desde un balcón los toros por una calle angosta y la gente escapándose, los hombres con camisas blancas y pantalones rojos". "Me acuerdo de que mi papá y yo estábamos en un momento en el final, Néstor Pitkón. También estuvimos en restaurantes comiendo comida española en grupo". "La impresión del viaje era que mi papá se iba en un año con permiso sin sueldo a Barcelona a publicar 'Persona non grata' y trató de convenciente de irme a vivir con ellos a Barcelona y yo estaba obsesionado en volver a vivir a Chile, cosa que hace finalmente en la segunda y tercera foto, Jorge de niño en París junto a su mejor amigo de ese entonces, el actor Bastián Bodenhofer y padre e hijo en los años 90, respectivamente.

MACARENA, CAROLINA Y ANTONIO VODANOVIC – PUNTA CANA EN FAMILIA



Un hombre de hábitos marcados y convicciones firmes, responsable, ordenado, estudioso y meticoloso, así definen Carolina y Macarena Vodanovic al emblemático presentador TV. La periodista y diseñadora de interiores, respectivamente, destacan que él nunca faltó a una reunión de pauta, repasó mil veces la vida de cada artista que presentó y, siempre llegó preparado, con todo anotado y subrayado, recordaban y agregan que hasta hoy les recita: "A mí me encanta la memoria de mi papá, porque es una persona que conserva su memoria de lo que dice y lo que piensa, de estar presente y cuidar, con constancia, estructura y dedicación". Cuentan que a él le encanta caminar por la playa, andar en buzo, sentarse a escribir, escuchar su playlist "Románticos", leer y escuchar a su mamá. Maneja rápido, vive solo, y aunque su departamento está siempre impecable, huele a humo de cigarras. Hoy reglas que no se discuten, lo pueden llamar por teléfono entre las 13:00 y las 15:00, porque duerme su siesta sagrada. Come poco y disfruta con cosas simples. Una lista de cosas que pasan y un helado de vainilla, con un helado de chocolate, que se quedan en la nevera. Los que lograron hacer algo muy importante como familia, eran 14, a Punta Cana. "Nosotros organizamos los vuelos, las habitaciones y las comidas, pero él quien empujó la idea y nos motivó a concretarla. Lo pasamos increíble: risas, anécdotas, almorzos y cosas compartidas, todos sentados a la misma mesa", Hoy Antoni Vodanovic agradece vivir mirando el mar desde su terraza, tranquilo, yendo a comprar mariscos, jugando domino los miércoles y feliz de que alguno de sus cinco nietos lo llame o pase a saludarlo. En la foto, arriba, una gran imagen familiar de ese viaje a Punta Cana: Antoni Vodanovic, Marcela Cortés, Inés Sarras, Florencia Zanhi, Sebastián Goycoolea, Pía Gumiño, Macarena Vodanovic, Oscar Hashim M., Carolina Vodanovic y Oscar Hashim V. Adelante en la foto: Borja y Domingo Goycoolea, Vicente y Santiago Hasbin. En la otra foto, Antonio junto a sus hijas Macarena y Carolina, el año pasado cuando recibió el premio de los 100 Líderes Mayores.

**MAGDALENA Y SEBASTIÁN PIÑERA (1949-2024)
EN SUN VALLEY CON ZUCKERBERG, BEZOS Y MÁS**



Magdalena, profesora, presidenta de Fundación Piñera Morel, Fundación Parque Tantacu, Fundación Futuro y Fundación Presidente Piñera, comentó que tuvo la suerte de viajar muchas veces con su padre, ya que los invitaba a lugares muy interesantes y diferentes. "Recuerdo uno que me marcó mucho. Fuimos a Sun Valley, Idaho, en 2013, para asistir a un encuentro de emprendedores e innovadores, entre los que estaban Mark Zuckerberg de Facebook, Marcos Galperin, fundador de Mercado Libre, Jeff Bezos, fundador de Amazon (con él y su padre a la izquierda), entre otros. Me llamó la atención que entonces, 2013, todos se acercaban a mi papá para conversar e intercambiar opiniones sobre inversiones tecnológicas, IA, etc. Me pareció que mi papá era muy valioso y admiraba a su madre, y ahora que no está con nosotros, veo todo lo que gente lo quería y admiraba. Viene de cerca, pero fue un hombre excepcional y todos los días gracias por haberlo tenido como padre".

CAMILA Y CLEMENTE MERINO (1934-2007) – BUENOS AIRES A LOS 13 AÑOS Y UNA VISITA A BOSTON



La actual alcaldesa de Vitacura, Camila Merino, aceptó con mucha emoción participar en este artículo, como una forma de homenajear a su papá, Clemente Merino, quien falleció el 2007 a los 73 años. Así, en este Día del Padre, recuerda que en 1982, cuando ella tenía 13 años, realizó su primer viaje sola con su papá (arriba, una foto de ella frente a la Casa Rosada, y otra de su papá en el mismo viaje). Confidencia que se sentía grande porque mientras su papá trabajaba y estaba muy ocupado, ella tomaba tours solos, conociendo la ciudad. También en este viaje su papá le compró ropa "de grande". Fueron tan solo cuatro días, pero en los que se mintió, tanto que los recordó haberlos hecho amar. En la otra foto, en Boston en 1996, oportunidad en que el papá de Camila viajó al nacimiento de su segundo hijo, Enrique. Ella estaba viviendo allí porque estaba estudiando, junto a su marido, el MBA en el MIT. La foto es del bautizo,

EDGARDO (1925-2009) E IRIS BOENINGER – EL DE LA VIDA COMPARTIDA, PERO CON UN PARTICULAR RECUERDO DE BUENOS AIRES

La economista, directora de empresas y exembajadora Iris Boeninger recuerda que el próximo 23 de agosto su padre cumplirá 100 años, aniversario que será conmemorado en la U. de Chile, destacando su vida académica, política y personal. Para Iris, su gran viaje con su padre fue el de la vida compartida. "Caminamos juntos por la política, sus desafíos, los miedos, la soledad, las alegrías y también las pérdidas. Nos acompañábamos en el pensar y en el sentir. Compartimos el amor por el tenis —nos perdíamos un campeonato, ni la Copa Davis—, y también una pasión más inesperada: las carreras de caballos", contó. Esos de todos los tiempos que Iris recordó en su libro "Mis padres, mi vida". "Lo que más me impactó de mi papá es que él se sintió bien", dice Iris. "Si fuera hoy, se sintiera bien. Frumos juntos al jubilado. Almorzamos y conversamos largamente sobre su pasión por los campeones de caballos. Me hablaba de la estrategia, del riesgo calculado, de la tradición, de la intuición fina del buen apostador. Para él no se trataba solo de ganar o perder, se trataba de entender el arte detrás de cada carrera, la historia y preparación de cada caballo, la táctica del jinete. Y también le gustaba esa mezcla de clases sociales que se daba en las tribunas, donde la emoción del último metro era la misma para todos, sin importar el asiento". Ese de la comodidad por todo lo que compartimos, decidí pintar este cuadro". La primera foto a la derecha aparecen Iris y su papá, y de fondo, su papá en su primera visita a la Catedral de la Plata, en 1982, en esa mirada apurada y esa forma tan particular de disfrutar la vida", dice. Además, esta obra tiene un detalle escondido que le encantaba mostrar: una pequeña puerta, abajo a la izquierda, que se abre y revela a la pareja de jinetes abrazados y un texto de poesía. "Mi papá era así: apasionado, observador, intenso y lleno de ternura, aunque no siempre la dijera en voz alta. Hoy, lo recuerdo con gratitud profunda, con amor sereno, y con la certeza de que todos esos viajes —los reales y los del alma— siguen vivos en mí". En la segunda foto, en un viaje a Buenos Aires, donde Iris inauguró una exposición. En la imagen también aparece el exministro del Interior y exembajador de Chile en Argentina Carlos Figueroa.

CATALINA Y JAIME FILROL – EN LA "CATEDRAL DEL TENIS"



La actual directora del ChileOpen, Catalina Filrol, parte su historia dándole las gracias a su papá por su apoyo y su amor. "Cuando yo tenía 16 años hice mi primer viaje a Wimbledon con él. En ese tiempo ella tenía una idea de que él era conocido, ya que era común que en Chile todo lo saludaba", dice Catalina. "Esa vez no dimensionaba su impacto en el mundo del tenis, cuando llegó a la Catedral del Tenis. Ese lugar tan emblemático de la historia, que la gente lo saludaba una y otra vez preguntaban por mi mamá y me decían: 'Your father is one of the greatest of all times - on and off the court!'. Y pronto se acercó Pete Sampras, entonces número 1 del mundo y mi ídolo. Hola Jaime, how are you?", simplemente no lo podía creer. Ese viaje fue mucho más que mi papá en su mundo, y me sentí profundamente orgullosa. Encima, ese año salió campeón en dobles a 45 y terminó celebrando en el Championships Ball". "Pero más allá del tenis", continúa, "yo que más valor de él son nuestras conversaciones. Podemos hablar de todo: de la vida, de los valores, de Dios, de deporte. Siempre con profundidad, con intención. Si pudieras decirle algo, sería simplemente: gracias. Gracias por estar, por enseñar, y sobre todo, por mostrarme con tu ejemplo el tipo de persona que queríais ser". En la primera foto superior a Wimbledon junto a su papá y Dick Stockton, donde salieron campeones de dobles de la categoría Gentlemen's +45.

VALENTINA Y JUAN JOSÉ MAC-AULIFFE – EGIPTO POR DOS



Lo primero que dice la cocinera e influencer Valentina Mac-Auliffe es: "Mi papá es lo máximo". Luego, comenta que algo que siempre le incita es que viajar expande los horizontes y estimula la creatividad, algo tan importante como estudiar. Así su papá siempre la entusiasmó y animó a viajar tanto como pudiera, al punto que en su adolescencia, en su primer viaje internacional, se quedó en familia, entre los que se cuentan distintos países de Europa, Sudáfrica, Marruecos y el Libano. Además a ambos les encanta leer, instruirse en la historia de cada lugar al que van, aprender de los personajes que vivieron en esos lugares y que cambiaron el mundo, como dice. En este Día del Padre, un viaje a Egipto en 2023 es el que recuerda: "Este país siempre me ha apasionado y la primera vez que fuimos (con mi papá también) hace 20 años y esa vez quedamos impresionados por sus cambios y avances".